
 

 

 

 

 

 

 

 

「きっかけとは？～給食１VS１に寄せて～」 

校長：松岡 健 

 

 運動会が終わってから、1 年生対象に日替わりで一人ずつ、

校長室に来てもらい給食を摂っています。これを「給食１VS

１」と勝手に名付けています。例年はゴールデンウイーク明

けから行っていましたが、コロナウイルスの関係でそれがう

まくいかずに、ここまで来てしまいました。ソーシャルディスタンスをとり、限られた時

間のなかで、一生懸命反応してくれることに有り難く思いながらこの時間を過ごしていま

す。1 年生には、来室前に「部活動を含めた自己紹介」のほかに、「中学生になって変

わったこと」「好きなモノ（コト）」「私（校長）への質問」を考

えてもらっています。そして、口に食べ物が入っていながら話すの

は少々行儀が悪く、昼休みにかかるのも申し訳ないので、寄せられ

た質問に答えることを中心にしています。 

私への質問で意外に多いのが、「どうして校長先生をやっているのですか？普段、何し

ているのですか？」「どうして先生になろうと思ったのですか？」というものです。１つ

めの質問については、プロ野球の選手が引退して、監督やコーチになる人の例に出して話

をします。指導者の必要性を示すのです。また、校長（代表者）の役目は、

生徒のために、先生たち（部下）がやることを承認したり、指示を出したり

しながら、組織（学校）が正常に動くようにするということも伝えます。こ

の話は、中学生に理解してもらうには難しく、現在でも伝え方を悩んでいま

す。２つめの質問については、「黒沢邦夫という人に出会ったから」と答え

ます。すると、多くの中学生が不思議な表情をします。しかし、以下のよう

な話をすると、何となく理解した顔をしてくれます。 

 

 

私が15歳のとき、進学した高校に黒沢邦夫という先生がいたんだよね。この先生は、当時20代なの
に50代のような顔をしていて、ひげを蓄え、近寄りがたい雰囲気があってね。一言で表せば怖い。何
か言えば、叱られそうな感じで・・・。でも、そのときになぜかこの先生みたいになりたいと思ったんだ
よ。見栄えはステキではないんだけれども、憧れたんだね。この先生が保健体育の先生だったので、
結局、私は体育系の大学に進学することになるわけ。今から考えると、きっかけとは突然やってくるよ
うな気がするんだけど、実は思い込みかもしれないね。

・進んで学習する人 

・礼儀を大切にする人 

・心身ともに健康な人 

＜教育目標＞ 

八丈町立大賀郷中学校 

令和２年１０月２０日 



どのような「きっかけ」があると人の態度と行動に変化が生まれるのかということを考 

えたことがあります。私の結論は、たった一つの出来事で人が変わることはないというこ

とです。ある人と情報交換をしたときのことです。この人は月に 20 冊程度の本を読み、

これが変化の「きっかけ」となり、それを確かめるために毎日欠かさず、日記をつけてい

ると話をしてくれました。日記によって、自己分析をして、「きっ

かけ」を探しているそうです。ステキな習慣と羨ましく思いました。 

どうすればいいかわかっているのだけれど、なかなか自分を変え

ることができない。何かいい「きっかけ」さえあれば……と。こう

考える人はきっと多いはずです。給食１VS１が、「きっかけ」のひ

とつになることを願いながら、生徒を迎えています。 

 

＜校長講話＞ 

10 月 19 日 全校朝礼 「先生になるために」 

日常関わっている全ての先生が、大学で教職課程の授業を受け、専門教科の勉強と教育実

習という現場での取り組みをへて、教員免許状を取得しています。この中にも将来学校の

先生になりたいと思っている人もいるかもしれません。しかし、免許状の取得は簡単では

ないのです。今日から 3 週間、その教育実習を大賀郷中学校で行う先生を紹介します。期

間中、皆さんから大きな刺激を受けたいと思っているはずです。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

今年の八丈管内陸上競技記録会は、富士中で開催されました。 

新型コロナウィルス感染症予防として、一人１～２種目の参加と

なり、時間短縮が図られました。９月は雨が降り続いて、校庭で

の練習が不足していたことや休校期間の影響もあって記録は伸び

なかったかもしれません。しかし、大中生は７つの種目で全体の

１位となりました。１年男子４００ｍリレーでは大接戦の末、み

ごと１位になりました。会場が大いに盛り上がりました。また、

２年女子走り幅跳びでは、２年生女子が新記録をつくりました。

おめでとうございます。 

 

【各種目１位】２年女子  １００ｍ    １５秒６ 

        １年男子 １５００ｍ  ５分４７秒９ 

        ３年男子 １５００ｍ  ５分１９秒０        

２年女子 走り幅跳び  🈟 ３ｍ９５ 

３年男子 走り幅跳び    ４ｍ５２ 

１・２年女子 走り高跳び    １ｍ２３ 

１年男子 ４×１００ｍリレー    ５９秒５ 

 

 

 



 

音楽科・干田 美鈴 教諭 よりお知らせ 

○音楽会に向けて 

７月に課題曲と自由曲を決定し、それぞれの指揮者と伴奏者を選出しました。夏休み明け

の音楽の授業で合唱の練習が始まり、仕上げの段階に入りました。今年度のスローガンは

「人々の心に永遠に残る最響
さいきょう

の音色
ね い ろ

～Forever music～」大中生の歌声で、聴いている人

に感動を与えられるように、最後まで頑張ります。当日をお楽しみに！皆さんの御来校を

お待ちしています。 

日時：１０月３１日（土） ９：００～１１：３０ 

場所：大賀郷中学校 体育館 

 

○音楽部Ｎコンについて 

 残念ながら今年度のＮコンは中止となってしまいましたが、ホームページ上での新企画

「みんなのハモリ場かたり場」に、大中音楽部の演奏動画が掲載されました。Ｎコンの

ホームページにアクセスして、大中音楽部の練習の成果をお聴きください。 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇生徒会役員選挙 ９月２５日（金） 

 今年は立会演説会を 

リモートで行いました。 

また、八丈町役場から 

記載台と投票箱をお借 

りして、投票を行いま 

した。投票の結果、全 

員信任され、生徒会新 

体制がスタートしました。 

 
◇桜・桃組宿泊学習 10 月１６日・１７日 

 三根小ひまわり学級 

と合同で三根省を会場 

にして宿泊学習を実施 

しました。カレーライ 

スづくり、温泉(体験)、 

体育館での宿泊体験と 

楽しい思い出になった 

ようです。また、先輩としてリーダーシップを

発揮しました。 

◇八丈太鼓教室 ９月２８日（月） 

 今年も太鼓教室が 

始まりました。３年 

生は学習発表会で披 

露します。自分のリ 

ズムをつくり、技を 

磨き、八丈島の伝統 

文化である八丈太鼓を自分のものしてください。 

今年も楽しみにしています。 

◇進路説明会 １０月１６日（金） 
 東京都立八丈高校 

から佐藤 俊一校長 

先生と３名の先生を 

をお迎えし、進路説 

明会が行われました。 

入試要項、高校の特 

色や園芸科・家政科 

の説明を聞きました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小中合同学校保健委員会 

日時：１０月２２日（木） 

  １３：２０～１４：２０ 

場所：大賀郷中ミーティングルーム 

講師：蓮池 幸一（ＳＣ） 

「どんな時でも、子は育つ」 

－新型コロナウィルス感染症の流行 

と関連したこころの話題－ 

 

１０月 

２２日（木） 学校保健委員会(13:20～14:20) 

２3 日（金） 八丈太鼓⑤３年⑥１年 

２７日（火） ３年修学旅行前健康診断 

３１日（火） 
音楽会（大賀郷中体育館 於） 

漢字検定 

１１月 

  ２日（月） １・３年実力テスト 

  ３日（祝） 大賀郷学園大賀郷小運動会 

４～６日 ３年三者面談 ３年のみ➄⑥カット 

 

 ６日（金） 
１～３年英検ＩＢＡテスト 

教育実習終 

 

９～１３日 
３年修学旅行（東京・広島・奈良・京都） 

大小交流週間 

 ９日（月） 八丈太鼓⑤１年⑥２年 

１２日（木） ２年進路学習（八丈高校訪問） 

１４日（土） 東京都中学生駅伝大会（荒川河川敷） 

１６～２０日 学校公開週間 

１７日（火） コオーディネーション出前授業③④ 

１８日（水） 町教研・研究授業⑤１・２年 ３年下校 

２４～２６日 ２学期末考査 

『ＰＴＡジョギング・

ウォーキング活動』 

○対象：本校生徒のみ 

１１月１２日までの木曜日 

１９：００～２０：３０ 

大賀郷中学校・校庭 

※行き帰りは十分気を付け

るよう御指導ください。       

雨天中止となります。 

次回は１／１４～２／１８ 

 

ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来校日 
１０月２１日（水） 

      ２８日（水） 

１１月 ４日（水） 

１１日（水） 

   １８日（水） 

   ２５日（水） 

相談をご希望の方

は、副校長までご連

絡下さい。 

 大中グリーンキーパーズ（芝生管理事業）のお知らせ 

１０月は雨天により中止となりましたが、コロナ禍の

なか６月より月１回の土曜日の芝生の草取りに多くの生

徒・保護者・地域の皆様にご参加いただきました。おか

げさまで、元気で綺麗な芝生を維持することができまし

た。ありがとうございました。次回は、しばらく休んで

３月１３日（土）となります。よろしくお願いします。 

 

東京都・八丈町 

ＨＡＴより お願い 
大賀郷園地(坂下)で凧揚げを

するのは禁止されています。 

お気を付けください。 
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